



La bataille d'Auray le 29 septembre 1364

Cycle 3 / Collège

La bataille d'Auray est un fait important de l'histoire de Bretagne. En étudiant le sujet, les élèves aborderont le contexte historique (Guerre de Succession en Bretagne, Guerre de Cent ans), les personnages concernés (Jean de Montfort, Charles de Blois, Du Guesclin...) ainsi que les armes et armures de l'époque, les règles de chevalerie...

Objectifs de l'atelier :

- Découvrir un événement majeur de l'histoire régionale et locale ;
- Comprendre la signification de certains noms de rues d'Auray (John Chandos, Olivier de Clisson, Jeanne de Flandre...), de l'église Charles-de-Blois ;
- Lire des enluminures représentant la bataille ;
- Étudier la guerre au Moyen Âge.

Points pratiques

Durée : L'atelier se déroule sur une journée, le matin de (9h00-11h30) et l'après-midi (13h30-16h30).

Lieu de rendez-vous : Dans la classe de l'enseignant(e).

Déroulement : Après avoir abordé le contexte historique et le déroulement de la bataille, nous nous rendons en car sur le site. L'après-midi sera consacrée à l'activité de chevalier, aux armes et aux armures de l'époque. L'ensemble est entrecoupé d'exercices, d'un extrait de film et de démonstrations (enfiler des éléments d'armure).

Préparation en amont : Étant donné le sujet, il est important que l'enseignant aborde le contexte historique avant l'atelier. Au besoin, un dossier documentaire est à sa disposition auprès du Service archives et patrimoine.

Matériel nécessaire : TBI ou vidéoprojecteur, ordinateur portable.

Remarque : Pensez à **réserver un car** pour qu'il prenne la classe à 10h15 à l'école en vue d'aller sur Pluneret. Circuit du car : bourg de Pluneret puis direction Kerzo, Tréauray, Penhoët, la Chartreuse. Puis retour à l'école vers 11h00.